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PRESENTACION DIPUTADO GENERAL DE BIZKAIA 
Intervención de Iñigo Urkullu 
 
 
 
 
Dicen que no hay peor ciego que aquel que se empeña en no querer ver, aquel que 
pretende y gasta todas sus energías en confundir y en intentar que los demás –en este 
caso los ciudadanos y ciudadanas de Bizkaia- no puedan ver la realidad. Creo Jose Luis  
que por mucho árboles que algunos prendan ponernos delante esta sociedad, los 
hombres y mujeres de Bizkaia y de Euskadi, son capaces de ver el bosque y de ver y 
vivir la Bizkaia del siglo XXI. Una Bizkaia desarrollada, atractiva –quien lo iba a decir 
hace 10 años- para cientos de miles de visitantes todos los años. Una bizkaia volcada 
con las nuevas tecnologías y con la sociedad del conocimiento. Y volcada con la 
innovación y con la formación Una Bizkaia solidaria, con su gente, con los más 
desfavorecidos pero también extraordinariamente solidaria con el resto de los territorios 
históricos. Una Bizkaia  bien gestionada, muy bien gestionada y que –y también quien 
lo iba a decir hace muy pocos años-  una Bizkaia que está rozando el pleno empleo. Una 
Bizkaia dinámica que en los próximos meses va a ver como se consolidan proyectos de 
alta tecnología o que va a ser testigo de como se erige el proyecto industrial que más 
puestos de trabajo ha creado en todo en Euskadi en los últimos 40 o 50 años. 
 
Dicen  algunos  peyorativamente que durante todos estos años la gestión del Partido 
Nacionalista Vasco se ha limitado al asfalto. Y efectivamente las administraciones 
vascas, y en concreto la Diputación, ha gastado mucho dinero en dotar de 
infraestructuras al Territorio, en construir todas aquellas infraestructuras necesarias que 
han permitido una cohesión territorial impensable hace 10 o 15 años y que ha 
contribuido también a que hoy exista una conciencia de Territorio a que los ciudadanos 
y ciudadanas se sientan identificados y orgullosos de Bizkaia y de su transformación 
radical. De todo esto también la Diputación ha sido la gran responsable. Hemos 
destinado muchas inversiones al asfalto.. Hacia falta mucho asfalto en Bizkaia. Para 
construir... pero también para intentar tapar todos los agujeros provocados por  las 
minas que nos han ido poniendo en todos estos años. Y me refiero fundamentalmente 
desde Madrid, con la colaboración inestimable, de algunos partidos políticos y 
especialmente del Partido Socialista de Euskadi. Bueno creo que ya han terminado con 
la mayor parte de este trabajo después de casi 25 años. No queda en estos momentos  ni 
una sola empresa pública del Estado en Bizkaia. Ni una.  
 
Y ha habido, como bien sabe José Luís, que invertir mucho dinero en, primero, tapar 
estos socavones para luego  poder cimentar el desarrollo  equilibrado de nuestro 
Territorio sobre el autentico erial que nos han dejado quienes, hace muy pocos días, 
decían que tenían como objetivo ganar en no se cuantos municipios de Bizkaia.  
Necesitarán algo más que talante. Que el talante que les llega desde Madrid. Les haría 
falta compromiso y responsabilidad y estoy convencido  que no tienen ni lo uno ni lo 
otro. Su compromiso no está en Euskadi... y por lo tanto se pueden permitir 
irresponsabilidades como las que han cometido con el Concierto Económico o con el 
impuesto de sociedades... porqué ésto no va con ellos. 
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Todavía nos quedan unas cuántas inversiones más.. en asfalto... en infraestructuras 
culturales, deportivas, sociales... en parques industriales y tecnológicos...en  ladrillos, 
ladrillos al alcance de todos y todas y fundamentalmente de los más jóvenes... en 
residencias y centros de día... en conocimiento... en valor añadido... inversiones todas 
ellas pensadas para las personas y el compromiso exclusivo con los ciudadanos y 
ciudadanas de Bizkaia. Y seguiremos invirtiendo en servicios sociales – creo, y 
corrígeme si me equivoco José Luís  que cerca de la mitad del presupuesto de la 
Diputación se dedica ya en ese momento a ello- . Un compromiso infinitamente mayor 
de lo que dedican en donde gobiernan aquellos partidos y que aquí se llaman así mismo 
progresistas... pero cuando están en la oposición... allí donde gobiernan sus prioridades 
son muy, muy distintas. 
 
Durante los próximos días, más o menos, hasta el 28 de mayo va a ver mucha gente.... 
unos cuantos partidos políticos que van a intentar que los ciudadanos y ciudadanas del 
Territorio no puedan ver toda esta realidad. 
 
 ¿A que ya sabéis de que van a querer hablar durante todo este tiempo? Os aseguro que 
de lo que os va hablar Jose Luis dentro de un momento no. No van hablar de proyectos 
y de soluciones. Vamos a  vivir un nuevo episodio de esta obra de teatro que se está 
representando entre Batasuna, el Partido Socialista y el Partido Popular y que tanto nos 
recuerda a la que vivimos en el año 2005.  
 
El martes Batasuna presentó un nuevo partido político... uno más – digo uno mas 
porque al Partido Nacionalista Vasco en estos momentos  no tiene duda alguna de que la 
Izquierda radical tiene los suficientes partidos políticos “durmientes” ya inscritos y 
registrados como para poder presentarse a unas cuantas elecciones. Y es más, si quiere y 
les interesa estará en las elecciones. Que no lo dude nadie. Antesdeayer presentaron un 
nuevo partido y no va a ser el Partido Nacionalista Vasco quien va a ser el encargado de 
decidir si es legal o no es legal o  de argumentar si cumplen o no cumplen con los 
condicionantes de la ley  de Partidos. Una ley que nunca debía haber sido aprobada y 
que, en cualquier caso el Partido Socialista debería haber derogado hace ya mucho 
tiempo. Una ley absurda y arbitraria, y de tal contundencia argumental y armazón 
jurídico que deja la decisión sobre la viabilidad o no de un proyecto político, entre otras 
razones, al número de silabas y  letras que coinciden con otros partidos políticos.  
Impresionante.  
 
A corto plazo, a cortísimo plazo, la izquierda radical se enfrenta  efectivamente a un 
gran problema... mejor a un gran dilema: si va poder o no estar en las próximas 
elecciones municipales y forales .. si va a querer o no estar presente en las elecciones 
municipales  y forales. 
 
 No se si son conscientes que a lo que se enfrentan a medio y largo plazo. Se enfrentan a 
su  posible desaparición como sensibilidad política. Por el hartazgo a que están 
sometiendo a la sociedad vasca y por la decepción absoluta y al camino sin vuelta atrás 
al que están llevando a toda su base social. Hoy todavía siguen siendo una parte, una 
parte muy importante de la solución, dentro de muy poco tiempo quizás... quizás ya no 
lo sean. Del victimismo se  puede vivir un tiempo... pero también se puede morir. Esta 
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sociedad –y no porque lo diga la ley de partidos- ya no acepta la comptabilidad entre 
violencia y política. No entiende como se puede hablar al mismo tiempo de uso 
exclusivo por la vías políticas y mirar hacia otro lado después del 30 de diciembre o, 
cuando ayer mismo, detienen en Donosti a un comando de ETA preparado para atentar.  
 
De victimismo sólo se puede vivir un tiempo... pero de talante también. Creo que esta 
sociedad se merece mucho más. Y mientras... y mientras un grupo de jueces se han 
empeñado en hacer  lo que está haciendo el Partido Popular en Madrid y que no es 
capaz de conseguirlo en Euskadi: enfrentar a los vascos. Estaría bien... estaría bien que 
el Gobierno del Estado... los fiscales... Zapatero... tuvieran, al menos, el mismo 
comportamiento y valentía que han tenido con Otegi con el Lehendakari. Estaría muy 
bien.  
 
Se que va a ser muy difícil hablar de proyectos en estas elecciones. No les interesa. Van 
a intentar que la historia vaya por otro lado. Nosotros si vamos a hablar de gestión. Nos 
gusta hablar de gestión porque tenemos muchísimas cosas que hacer. Y que no se 
preocupen que  también vamos  a hablar de todos los demás temas, especialmente de  
paz y de normalización política. Eso si intentaremos contribuir lo menos posible a este 
monótono, redundante y tramposo sainete que algunos están empeñados en representar. 
 


